
 

21/02/2024 

  

A TUTTI I COMPONENTI    

Il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina Veterinaria    

L o r o    S e d i    

  

  

Il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina Veterinaria è convocato per il giorno mercoledì 28 

febbraio 2024 alle ore 13:00 in presenza presso l'Aula Magna del Dipartimento con il 

seguente OdG: 

 

1. Comunicazioni; 

2. Programmazione didattica – I fase – A.A. 2024/2025; 

3. Modifiche Regolamento Didattico A.A. 2023/2024; 

4. Resoconto audizione CdS svolta dal Nucleo di Valutazione; 

5. Pratiche e richieste studenti; 

6. Assicurazione della qualità – adempimenti; 

7. Varie ed eventuali. 

 

Cordiali saluti, 

 

 

Il Presidente del CdL in Medicina Veterinaria  

f.to Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 
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Consiglio di Corso di Laurea 

in Medicina Veterinaria 
 

del 28 febbraio 2024 

ore 13:00 

L'anno 2024 addì 28 del mese di febbraio alle ore 13:00, si è riunito in presenza presso 

l’Aula Magna, il Consiglio di Corso di Laurea in Medicina Veterinaria. Sono stati convocati 

con e-mail del 21/02/2024: 

Professori di ruolo di Ia FASCIA P G A Professori di ruolo di IIa FASCIA P G A 

CENCI GOGA Beniamino T.  X  ZERANI Massimo  X  

DI MEO Antonio X   ZELLI Riccardo X   

MECHELLI Luca X   RICERCATORI    

PASSAMONTI Fabrizio X   CHIARADIA Elisabetta X   

PEPE Marco X   CHIORRI Massimo  X  

PORCIELLO Francesco X   CONTI Maria Beatrice X   

RUECA Fabrizio X   DEL GIACCO Tiziana   X 

SILVESTRELLI Maurizio X   DIAFERIA Manuela  X  

TRABALZA MARINUCCI Massimo X   GORETTI Enzo   X 

Professori di ruolo di IIa FASCIA P G A LEPRI Elvio X   

ACUTI Gabriele  X  MARCHESI Maria Chiara X   

ANTOGNONI Maria Teresa  X  MARENZONI Maria Luisa  X  

ARCELLI Rolando X   MIRAGLIA Dino   X 

AVELLINI Luca  X  MOSCI Paolo   X 

BARBATO Olimpia   X NANNARONE Sara X   

BECCATI Francesca X   PIERRI Francesca  X  

BIRETTONI Francesco X   SFORNA Monica X   

BRACHELENTE Chiara X   TASSO Sergio   X 

BRANCIARI Raffaella X   RICERCATORI RTD    P G A 

BUFALARI Antonello X   GOGLIO Pietro X   

CAIVANO Domenico  X  GRISPOLDI Luca  X  

CAPPELLI Katia X   MATTARELLI Maurizio   X 

CAPOMACCIO Stefano X   MIGLIO Arianna  X  

CASAGRANDE PROIETTI Patrizia X   MORGANTI Giulia X   

DALL’AGLIO Cecilia X   ROILA Rossana X   

DELLA ROCCA Giorgia X   CONTRATTISTI P G A 

DI SALVO Alessandra X   ANGELI Giovanni  X   

DIVERIO Silvana X   CELLA Diana   X 

FRANCIOSINI Maria Pia  X  COSTANZI Egidia  X  

LEONARDI Leonardo  X  GUELFI Gabriella   X 

MANDARA Maria Teresa X   Rappresentanti STUDENTI CCL P G A 

MARANESI Margherita  X  ZAMBRANO BEATRICE X   

MERCATI Francesca X   BARACCHI VERA X   

ORLANDI Fabio  X  BONIFAZI EMMA  X  

PASCUCCI Luisa    IERARDI GABRIELLA X   

PIERAMATI Camillo    GERLI CATERINA X   

POLISCA Angela    AVOLIO LAURA X   

RANUCCI David    GATTI MARTA X   

SYLLA Lakamy    QUARTESAN ALLEGRA BENEDETTA X   

VERINI SUPPLIZI Andrea     PAGANO ALESSANDRO X   

VERONESI Fabrizia    TIRELLI ANNARITA    
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del 28 febbraio 2024 

ore 13:00 

 
Presiede la Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio, Presidente del Corso di Laurea in Medicina 

Veterinaria. Assume le funzioni di Segretario verbalizzante la Prof.ssa Mercati Francesca. 

Constatato il numero legale dei presenti, il Presidente dichiara aperta la seduta e dà lettura del 
seguente: 

Ordine del Giorno 

 
1. Comunicazioni; 

2. Programmazione didattica – I fase – A.A. 2024/2025; 

3. Modifiche Regolamento Didattico A.A. 2023/2024; 

4. Resoconto audizione CdS svolta dal Nucleo di Valutazione; 

5. Pratiche e richieste studenti; 

6. Assicurazione della qualità – adempimenti; 

7. Varie ed eventuali. 
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ORDINE DEL GIORNO N° 1  
OGGETTO: Comunicazioni 
 
Il Presidente comunica che: 
-Nel mese di gennaio è stata completata la coorte 23/24 con l’immatricolazione dell’ultimo 
studente. 
-È stato pubblicato il decreto che disciplina le prove di ammissione ai corsi di laurea 
magistrale a ciclo unico. Le prove di ammissione all’anno accademico 24/25 cambieranno 
rispetto ai Tolc dell’ultimo anno in quanto si tornerà allo svolgimento della prova su formato 
cartaceo. Le prove si svolgeranno mercoledì 29 maggio e mercoledì 31 luglio, 
verosimilmente presso il centro Umbria Fiere di Bastia Umbra. Sarà necessario nominare 
una commissione e quindi indicare i nominativi dei vigilanti. I candidati che potranno 
partecipare saranno i diplomati e gli studenti iscritti al V anno della scuola secondaria di 
secondo grado: avranno la possibilità di partecipare ad entrambe le prove e poi sceglieranno 
il risultato migliore per l’inserimento nella graduatoria nazionale.  
-Gli uffici di Ateneo hanno visionato la scheda di valutazione del CdS e il rapporto di riesame 
precedentemente approvati dal Consiglio di Corso di Laurea e dal Consiglio di Dipartimento 
e hanno suggerito alcune correzioni. Le modifiche richieste dagli uffici sono state effettuate 
e i documenti definitivi sono stati caricati nella piattaforma predisposta dall’Ateneo dove 
potranno essere visionati dai commissari che valuteranno il corso. Nella piattaforma sarà 
caricato anche un filmato girato presso le aule e le strutture del Dipartimento. Sarà caricato 
anche uno dei filmati già esistenti che comprende la presentazione dell’azienda zootecnica.   
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il Consiglio prende atto 
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ORDINE DEL GIORNO N° 2  
OGGETTO: Programmazione didattica – I fase – A.A. 2024/2025 
Il Presidente rende noto che, alla fine della prima fase, la programmazione delle attività 
didattiche vede la presenza di alcuni insegnamenti scoperti; questi verosimilmente 
andranno a bando esterno nella terza fase della programmazione didattica.  
Sono arrivate le disponibilità per le ADE già attive e anche nuove proposte; per questo 
motivo è necessario fare una valutazione complessiva delle ADE presenti per capire quante 
sono realmente necessarie anche sulla base del numero degli studenti. Le ADE saranno 
considerate nella seconda fase della programmazione. 
Il Prof. Di Meo interviene relativamente al carico didattico delle attività pratiche ricordando 
che il numero di ore delle clinical rotations era stato inizialmente calcolato su un numero di 
studenti inferiore a quello attuale. Pertanto, chiede di fare un aggiornamento del carico 
didattico per eliminare la discrepanza esistente tra quello che viene approvato nella 
programmazione e quello che viene realmente fatto dai docenti. La Prof.ssa Polisca ricorda 
che il numero di studenti inserito in ciascun Team è aumentato da 4 a 6. Tuttavia, il Prof. Di 
Meo sottolinea che questa modifica non modifica la situazione del terzo anno.  
La Prof. Polisca anticipa che sarà inviata una comunicazione da parte del settore VET/10 in 
cui sarà data la disponibilità per coprire gli insegnamenti del suddetto settore.  
La Prof.ssa Mandara fa presente che, come già comunicato al Presidente del corso di 
laurea, si trova nella necessità di ridurre il proprio carico didattico. La Prof.ssa Mandara fa 
un riepilogo del numero di ore che deve sostenere con particolare attenzione all’attività di 
pre-tirocinio indicando che il numero di ore riportate nella scheda didattica è decisamente 
inferiore alle ore realmente svolte. La Prof.ssa Mandara ricorda che già da tempo chiede se 
è possibile avere una codocenza parziale sostenuta da un contrattista senza aver ricevuto 
risposta e chiede nuovamente in questa sede se è possibile avere la codocenza per una 
parte delle rotazioni cliniche e il pre-tirocinio. Sottolinea che tutti i docenti del settore VET/03 
sono oberati di attività didattica ed è necessario considerare in modo importate questa 
situazione dato che diversi insegnamenti potrebbero essere messi a bando perché non è 
più possibile sostenerli. Ritiene opportuno considerare questa situazione anche per 
garantire l’accreditamento europeo e chiede al Consiglio e al Presidente di dare risposta a 
queste richieste. 
La Prof.ssa Dall’Aglio ricorda che lo scorso anno, in seguito alla richiesta della Prof.ssa 
Mandara di inserire un contrattista per svolgere la codocenza, aveva dato risposta positiva 
sulla base di quanto indicato a voce dal Dott. Tassi. Fa presente che da parte degli uffici 
non arrivano risposte scritte e, per questo motivo, quest’anno è stata inviata una mail agli 
uffici chiedendo una risposta scritta che ancora non è arrivata anche dopo sollecitazione 
telefonica. La Prof. Dall’Aglio fa presente che gli ultimi mesi sono stati molto impegnativi a 
causa della preparazione dei documenti per la visita Anvur ma è sua volontà cercare di 
sistemare la situazione evidenziata dal Prof. Di Meo nel prossimo periodo.  
Il Prof. Porciello fa presente che il problema sollevato dalla Prof.ssa Mandara non è limitato 
al pre-tirocinio ma esteso a molti altri insegnamenti. In particolare, sottolinea che per l’ADE 
pronto soccorso e la settimana rossa le attività si svolgono con turnazioni nelle 24 ore. Il 
docente responsabile, quindi, svolge alcune cose ma la didattica viene svolta in parte dai 
contrattisti come anche dichiarato nei loro contratti. 
Il Prof. Mechelli esprime il suo accordo con gli interventi precedenti che deriva da incontri 
sulla didattica e sul dipartimento svolti con le persone intervenute ed esprime stupore per 
non essere stato convocato prima dell’approvazione della programmazione.  
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Considerando l’imminente approvazione della commissione EAEVE, chiede se i 
cambiamenti effettuati sui Teams derivino da attente valutazioni e adeguate riflessioni 
oppure siano semplicemente il frutto di meri aggiustamenti numerici ed auspica che ci sia 
un approccio attento su queste questioni. Fa presente che il settore della Patologia è giunto 
ad una situazione non più gestibile e non si vuole portare ad un atteggiamento provocatorio 
ma ad una apertura sui problemi esistenti. Lo stato di congestione e difficoltà esistente sarà 
sicuramente evidente anche per la commissione EAEVE e, in previsione di questo rischio, 
è opportuno lavorare in modo strutturato e con risposte scritte in quanto quelle orali non 
sono accettabili. C’è disponibilità a risolvere i problemi ma dando un senso a quello che si 
sta facendo e anche considerando le assegnazioni di merito per le future posizioni dei 
ricercatori a tempo determinato perché saranno considerati anche questi aspetti di 
sofferenza. 
Il Prof. Rueca considera tutti gli interventi succeduti assolutamente ragionevoli e dovuti al 
fatto che le indicazioni e gli obblighi imposti dalla EAEVE hanno amplificato moltissimo il 
numero delle ore grazie all’introduzione delle rotazioni cliniche e altre attività pratiche. 
D’altronde l’Ateneo non riconosce la gran parte di queste ore come carico didattico ufficiale 
perché si basa sulle tabelle ministeriali che indicano le ore standard. Questa situazione ha 
determinato l’assegnazione di nuove risorse al Dipartimento che non risponde alle reali 
esigenze delle ore di insegnamento che vengono svolte e tutto questo crea disagio, lavoro 
eccessivo, problemi organizzativi e logistici anche legati al numero di 86 studenti a fronte 
delle strutture disponibili. Considera positivo il fatto che ci sono persone che lavorano su 
questi aspetti, come indicato dal Prof. Mechelli, ma ricorda che questi argomenti sono stati 
già affrontati in Commissione Paritetica per la Didattica ed è stato creato un gruppo di lavoro 
proprio per organizzare, nel rispetto degli indicatori richiesti dalla EEVE, la didattica in modo 
di non inficiare la sua efficacia ma di consentire una fruizione migliore anche da parte dei 
docenti. Il gruppo di lavoro si è già riunito e sono state fatte delle ipotesi. In seguito al rinnovo 
della componente studentesca, dalla prossima settimana si potrà riunire la Commissione 
Paritetica per la Didatticaper considerare le ipotesi fatte dal gruppo di lavoro seguendo un 
iter consolidato ovvero di passaggio attraverso le strutture e i canali ufficiali del Dipartimento. 
Il Prof. Rueca auspica di trovare una soluzione che consenta di mantenere gli elevati 
standard qualitativi evitando anche il sovraccarico di ore che è evidente soprattutto per gli 
studenti del 4 anno.  
La Prof.ssa Mandara sottolinea che i cambiamenti su cui si sta lavorando richiederanno la 
modifica di ordinamento che, per quanto riguarda i suoi insegnamenti, andrà a regime solo 
fra quattro anni essendo il suo insegnamento al 4° anno e chiede cosa verrà fatto nel 
frattempo per risolvere le criticità.  
Il Prof. Mechelli chiarisce che non ci sono atteggiamenti contrari alle strutture ufficiali del 
Dipartimento e fa presente che fra queste è mancante la Giunta che non è stata eletta. 
La Prof.ssa Dall’Aglio fa presente che le ultime settimane sono state molto intense e piene 
di lavoro a causa della preparazione della visita ANVUR e dei documenti ad essa correlati 
e questo ha causato purtroppo la conseguente distrazione da altre attività, tra cui 
l’organizzazione di un incontro per parlare delle problematiche emerse sulla 
programmazione della didattica: per questa mancanza si scusa con il Consiglio.  
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Il Consiglio unanime approva la Programmazione didattica 24/25   
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ORDINE DEL GIORNO N° 3  
OGGETTO: Modifiche Regolamento Didattico A.A. 2023/2024 
 
Il Presidente del Corso di Laurea rende noto che è stato necessario effettuare qualche 
modifica formale al Regolamento Didattico 23/24; il documento è stato inserito tra quelli 
consultabili dalla Commissione ANVUR. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il Consiglio unanime approva 
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ORDINE DEL GIORNO N° 4  
OGGETTO: Resoconto audizione CdS svolta dal Nucleo di Valutazione 
 

CdS Modalità  Con 
PQA 

Punti di forza riscontrati Punti di debolezza riscontrati 

Medicina 
Veterinaria (LM 
42) 
 

Analisi Riesame 
Ciclico 
 
Audizione 

SI 
 

Il CdS, tra i vari corsi dell’Ateneo, 
ottiene le più alte percentuali di 
giudizi positivi nella rilevazione 
delle opinioni degli studenti. 
 
Risulta in aumento l’attrattività 
del CdS, sia a livello nazionale (da 
altre Regioni) che internazionale 
(è in aumento la percentuale 
degli studenti iscritti al primo 
anno che ha conseguito il titolo di 
studio all’estero). Nel tempo, 
l’aumento del numero degli 
immatricolati (aumento del 
numero programmato nazionale 
per UNIPG) non ha portato ad un 
aumento percentuale dei fuori 
corso (che invece è in 
diminuzione). 
 
Per quanto riguarda i laboratori, 
risulta ottima la disponibilità di 
strumentazioni e software. 
Pertanto, possono essere 
agevolmente applicati e diffusi 
metodi innovativi per la didattica 
(ad es. anatomia tridimensionali 
del Cane e del Gatto). 
 
A partire dall’anno in corso il CdS, 
con l’introduzione della prova 
pratica valutativa prima 
dell’esame di laurea, diventa 
abilitante. 
 
Disponibilità e rapporti con i 
docenti sono giudicati 
positivamente dagli studenti. 
 
Segnalazione buone prassi: 
Il CdS nel 2020 ha ottenuto 
l’accreditamento pieno 
dall’European Association of 
Establishments for Veterinary 
Education (EAEVE - membro 
ENQA)  
 
Presenza di un Comitato di 
Indirizzo (precedentemente 
operava Commissione per i 
rapporti con il territorio e con le 
istituzioni veterinarie) 
 

La revisione del percorso formativo, operata nell’anno 2014 al fine di 
migliorare la regolarità degli studi ai primi anni, ha portato ad una 
concentrazione delle attività didattiche tra 3° e 4° anno. Per questi anni, gli 
elevati carichi giornalieri per attività frontali stanno fortemente limitando il 
tempo da dedicare allo studio individuale, con ripercussioni negative sia sugli 
indici di regolarità degli studi a fine percorso, sia sui tempi medi necessari 
per il conseguimento del titolo. 
Inoltre, per alcuni insegnamenti risulta migliorabile la corrispondenza tra i 
CFU attribuiti e l’impegno di studio richiesto. 
Appare pertanto necessario assicurare un’esperienza dello studente più 
lineare, in termini di distribuzione dei carichi didattici (giornalieri, annuali e 
per materia). 
È prevista a breve una riorganizzazione del percorso formativo dello 
studente con una rivisitazione della corrispondenza tra i CFU e l'impegno di 
studio richiesto. 
 
Per quanto concerne le prove d’esame,  
considerato che sono tutte svolte con prova orale e quindi richiedono tempi 
lunghi per lo svolgimento, appare necessaria una riprogettazione dei 
calendari e dei turni onde evitare sovrapposizioni. 
Il 50% degli insegnamenti prevede una prova scritta parziale, da completare 
molto spesso con prova pratica e orale. Questa articolazione complessa 
dell’esame comporta spesso dei tempi di svolgimento lunghi che vengono 
però compensati dal rispetto di pause di due settimane tra un appello e il 
successivo (vedi calendario degli esami 
https://medvet.unipg.it/didattica/calendario-degli-esami). Solo due appelli 
si svolgono in periodi di tempo stretti (appello peri-pasquale e appello di 
settembre) ma in questo caso i docenti sono sempre molto disponibili a 
venire incontro alle esigenze degli studenti. 
 
La presenza di insegnamenti biennali, i cui CFU vengono acquisiti in blocco 
con il superamento della prova d’esame del secondo anno, rende di fatto 
non contabilizzabili in corso d’anno i CFU previsti nel primo anno. Di 
conseguenza, in alcuni casi, gli studenti non possono accedere ai bandi 
ADISU.  
Il problema è stato affrontato con una rivalutazione dei valori dei CFU 
acquisibili ogni anno dallo studente, agevolando in questa maniera 
l’accesso ai bandi ADISU. 
Risulta pertanto auspicabile dar corso quanto prima alla revisione del 
Regolamento Didattico del CdS proposta, quale soluzione a tale specifica 
criticità, in sede di CPDS.  
 
Tenuto conto che non sono presenti in loco bar e mensa e che attualmente 
le potenzialità delle strutture laboratoriali e didattiche, disponibili per le 
attività del CdS, sono pienamente utilizzate, appare opportuno programmare 
per tempo soluzioni logistiche permanenti, soprattutto nel caso in cui il 
Ministero concedesse aumenti di utenza.  
All’interno del Dipartimento sono presenti spazi destinati al ristoro, con 
possibilità di preparare pietanze oppure di usufruire di distributori 
automatici. È stata da poco riaperta la mensa universitaria di via Romana e 
verranno riorganizzati gli spazi all’aperto (quest’ultimi utilizzabili nel 
periodo primaverile-estivo). 
 

 
 
La prof.ssa Dall’Aglio presenta al Consiglio la tabella che il Nucleo di Valutazione ha inviato 
a seguito dell’audizione del 10 maggio 2023. Nella tabella sono chiaramente indicati quelli 
che sono i punti di forza e di debolezza del CdL in Medicina Veterinaria. Ricorda che la 
tabella era stata già presentata al Consiglio a settembre 2023 senza però dare le indicazioni 
degli interventi che si è pensato di mettere in atto a seguito delle indicazioni formulate da 
NdV.  
La scheda viene letta e vengono considerati i punti scritti in grassetto, come interventi 
correttivi. 

https://medvet.unipg.it/didattica/calendario-degli-esami
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La Prof.ssa Polisca sollecita la necessità di considerare anche la manutenzione del giardino 
per una riorganizzazione degli spazi all’aperto. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il Consiglio unanime approva 
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ORDINE DEL GIORNO N° 5  
OGGETTO: Pratiche e richieste studenti 
 
 
Non ci sono Pratiche e richieste degli studenti 
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ORDINE DEL GIORNO N° 6  
OGGETTO: Assicurazione della qualità – adempimenti 
 
 
 
Sta per iniziare il monitoraggio delle carriere studenti che verrà svolto come negli anni 
passati con l’aiuto degli uffici informatici. 
La Prof.ssa Polisca chiede di preparare una cartella dentro a quella relativa ai verbali del 
CdS per inserire i verbali delle riunioni di filiera. Ricorda che gli incontri di filiera sono 
importanti anche per eliminare le ripetizioni di argomenti all'interno del corso. Raccomanda 
anche di fare le riunioni di filiera nel caso in cui non siano ancora state fatte.  
Il Prof. Verini sottolinea l’impegno che è stato speso per lavorare sulla scheda e l’intero 
processo della valutazione e l’importanza di lavorare sul nuovo ordinamento che richiede 
l’impegno di tutti considerando che ci sono ancora aspetti da chiarire quali ad esempio come 
interpretare l’attività di tirocinio.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il Consiglio prende atto 
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ORDINE DEL GIORNO N° 7  
OGGETTO: Varie ed eventuali 
 
 
 
 
Non ci sono Varie ed eventuali 
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Alle ore 14.10 la Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio dichiara chiusa la seduta. 
 
Perugia, 28/02/2024 
 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
 

    Il Segretario Verbalizzante      Il Presidente 

F.to Prof.ssa Francesca Mercati          F.to Prof.ssa Cecilia Dall’Aglio 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


